

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan menguji pengaruh variabel-variabel independen terhadap variabel dependen dengan adanya variabel yang memoderasi hubungan tersebut dimana variabel independen terdiri dari penerapan sistem informasi akuntansi (SIA) dan sistem pengendalian internal (SPI), variabel dependen yaitu kualitas laporan keuangan dimana variabel yang memoderasi adalah pemahaman standar akuntansi pemerintah (SAP). Berdasarkan hipotesis sudah diajukan, tujuan penelitian ini telah dibuktikan berdasarkan hasil analisis statistik serta pengujian hipotesis sehingga kesimpulan dari penelitian ini dapat diuraikan sebagai berikut :

1. Hipotesis pertama penelitian ini diterima, yaitu bahwa penerapan SIA berpengaruh signifikan terhadap kualitas laporan keuangan. Berdasarkan hasil uji hipotesis menunjukkan pengaruh yang positif dan signifikan. Hasil membuktikan pegawai kelurahan sudah menerapkan SIA yang baik maka kualitas laporan keuangan yang dihasilkan akan semakin baik.
2. Hipotesis kedua penelitian ini ditolak, yaitu bahwa penerapan SPI tidak berpengaruh signifikan terhadap kualitas laporan keuangan. Hasil uji hipotesis menunjukkan pengaruh tidak signifikan, sehingga dapat membuktikan bahwa penerapan SPI oleh pegawai kelurahan yang belum maksimal dapat mempengaruhi kualitas laporan keuangan.
3. Hipotesis ketiga dalam penelitian ini diterima, yaitu bahwa pemahaman SAP memoderasi hubungan antara penerapan SIA terhadap kualitas laporan keuangan. Berdasarkan hasil uji hipotesis dengan menggunakan metode *moderate regression analysis* (MRA) menunjukkan bahwa pemahaman SAP dapat memberikan nilai tambah kepada pengaruh penerapan SIA terhadap kualitas laporan keuangan. Jadi semakin pemahaman SAP pegawai baik akan mampu menghasilkan laporan

keuangan yang lebih berkualitas dibandingkan hanya menggunakan sistem informasi akuntansi saja.

4. Hipotesis keempat dalam penelitian ini diterima, yaitu bahwa pemahaman SAP mampu memoderasi hubungan antara penerapan SPI terhadap kualitas laporan keuangan namun memperlemah hubungan keduanya. Berdasarkan hasil uji hipotesis dengan menggunakan *moderate regression analysis* (MRA) menunjukkan bahwa pemahaman SAP merupakan variabel yang berhasil dalam memoderasi memperlemah penerapan SPI yang tidak berpengaruh terhadap kualitas laporan keuangan. Jadi, pemahaman SAP yang baik dapat membantu meningkatkan kualitas laporan keuangan yang baik disaat penerapan SPI kurang maksimal dilaksanakan, namun pemahaman SAP saja belum tentu cukup menghasilkan kualitas laporan keuangan yang baik jika SPI dalam organisasi tersebut belum diterapkan dengan baik.

B. Saran

Dalam melakukan penelitian tidak lepas dari keterbatasan-keterbatasan yang dimiliki oleh penelitian ini, maka saran yang dapat diberikan dalam penelitian ini diantaranya:

1. Bagi peneliti selanjutnya penelitian ini bisa menjadi acuan ataupun pembandingan terhadap penelitian yang dilakukannya dan diharapkan untuk menggunakan sampel dengan jumlah lebih banyak dan ruang lingkup yang lebih luas.
2. Penelitian di masa yang akan datang diharapkan untuk menggunakan atau menambah variabel independen yang belum dilakukan oleh penelitian sebelumnya untuk memperoleh hasil yang lebih baik dan memiliki kebaharuan.
3. Jika melihat dari hasil pengujian bahwa pemahaman standar akuntansi pemerintah berperan dalam memoderasi pengaruh variabel independen sehingga pemahaman standar akuntansi pemerintah dapat dijadikan ukuran atau indikator bagi pemerintah daerah dalam penempatan posisi pegawai berdasarkan pemahamannya terkait standar akuntansi pemerintah.